
A02 今日时评 2016.7.7 星期四 编辑 张骞 校对 李赛 E-mail：wbzq@pdsxww.com

订平顶山手机报
移动

发601到10658300
联通

发702到10655885（3元/月）

记录昨天

服务今天

影响明天

微博
http://weibo.com/pdswb2011

网址
http://www.pdsxww.com

天气预报

白天到夜里阴天间多云
有阵雨或雷阵雨
偏东风2-3级
最高温度30℃
最低温度23℃

24 小 时 热 线

4940000
800019008

广告许可证

002

零售价

0.8元

邮编

467002

编采中心

4973527

新闻中心

4973515 4973509 4973507

传真

4973573

摄影部

4935472

广告部

4963338

发行部

4965269

市区出租车近日试行电话约车：乘
客只需一个电话，就有出租车前来服
务。

这背后，有一个庞大的服务网络。
市出租车电召服务中心将出租车的运
行位置编织成网，就近服务乘客，并为
乘客提供约车服务。方便，今后极可能
成为乘客的乘坐体验。

这背后，有观念的与时俱进。在滴
滴、优步等网络约车侵入生活，与出租
车竞利的当下，与其抵制网络约车，不
如顺应时代发展自己。

近几年，网络约车横空出世，以其
方便、舒适、低准入门槛的特点对出租
车呈现出多方面的优势。而且，网络约

车以集闲散资源服务社会的特点，顺应
了建设节俭型社会的趋势，得到了顶层
设计的支持。出租车若继续故步自封，
就难免显得不识时务。

事实上，出租车的确对网络约车做
出了强烈反应。武汉、西安、青岛等地
陆续发生出租车集体罢工，抵制网络约
车的事件。出乎意料的是，出租车的委
屈几乎无人倾听，网络上到处流传着对
他们的嘲讽。

的确，汽车断了马车的财路，马车
的抗议只是螳臂当车。一切抵制新事
物的行为，最终都被时代洪流吞没。

因此，出租车必须低头思考：是不
是该做改变了。在这个意义上，市区13

家出租车公司组建电话约车系统，值得
肯定。尽管有“倒逼”意味，但它们毕竟
做出了改变。

不过，改变只是第一步。接下来，
出租车在方便乘客的同时，还要在乘车
环境和舒适性等方面更进一步，与网络
约车保持竞争。另外，这种电话约车服
务，如何对出租车与乘客之间的彼此选
择做出合理安排、如何对出租车司机之
间可能的抢单行为以及乘客的信用等
进行约束，也是一个挑战。期待出租车
通过实际运营总结经验教训，不断完
善，为鹰城创造方便舒适、安全有序的
出行环境。

（相关报道见昨日本报A03版）

电话约车值得肯定犹有进步空间
□雨来

央广军事以《抗洪一线部队伙
食保障棒棒的》为题发布新浪微博：
武警合肥支队在抗洪前线为官兵精
心调配伙食，在条件艰苦的情况下
确保自给自足，早餐有面包鸡蛋牛
奶，午晚餐保证六菜一汤，餐餐有水
果。确保官兵在前线战斗时吃得营
养、吃得科学，补充战斗力，为打赢
抗洪战斗提供强大动力。很多网友
在下面点赞，认为后勤保障就该有
力，宣传应告别苦情戏。

支持：别总让战士们在水中啃馒头

@00 要自强不息：这 样 才 对
嘛！别总让战士们在水中啃馒头。

@秋秋牌许愿星：比起泡面煽
情，这才是该有的嘛！

@阴暗阳光炸毛无双：吃馒头
也许是因为环境所限，偶尔吃一次
无可厚非，但拿吃苦当道德标准并
不合适。

@正直老师太：这才是正确的
打开方式。

直言：有些苦能不吃就不吃

@蓝色伊人1190：就该给战士
吃好的。太累了，又危险，当兵的也
是父母的孩子。心疼！

@血茶-：馒头应该也吃过，但
至少不能只有馒头。人家豁出性命
来保卫我们，吃好点是应该的。

@痛苦的奔应景：现在条件好
了，这些战士年龄都还小，最起码要
吃得好。有些苦要吃，有些苦能不

吃就不吃了。
@-李弯弯-：抗洪抢险已经够

辛苦了，吃的上面一定要保障。

称赞：这才是保障有力

@凝思美丽：不吃饱哪有力？
只有做到分工明确，才会真正出战
斗力。

@吃个果冻呗：身体是革命的
本钱，必须保证充足的体力和营养，
不然堤坝保不住，人也有危险。

@陈炫达叔叔：朝 廷 不 用 饿
兵。三军未动，粮草先行。

@财经网：“政治合格 军事过
硬 作风优良 纪律严明 保障有力”是
对军队建设的要求。五项要求缺一
不可。

肯定：战士吃得好，老百姓有信心

@勒夏特列原理2013：不应该
总报道吃得差来煽情。应该报道吃
得好，老百姓才有信心。

@老8叔叔：这才是正确宣传姿
势，人家在一线拼命，又不是没条
件，最基本的后勤保障还是要做好。

@杨杨和夏季：这不是挺好的
吗？现在的媒体要跟上时代，别在
用落伍的思维报道消息了。

@尹鸿：军队报道早就该脱离
传统的苦情戏的惯性了。装备精
良、训练有素，招之能战、战之能胜，
才能让这支军队受人尊敬、受到鼓
舞，让纳税人放心，让祖国放心。

（以上言论来自新浪微博）

让抗洪战士吃好，也是正确的宣传姿势

近日，一则洪灾新闻——“6000
头猪得救了”颇吸引眼球。

新闻说的是，安徽省舒城县柏
林乡界河村一家猪场被淹，6000 多
头生猪无法转移，主人与之“挥泪
诀别”。接着好消息传来，安徽省
西商集团成立的救援组赶到猪场，
调用铲车等救援用具将生猪运送出
去。

6000 头生猪，可能是上千万元
的财产，从血本无归中得救，真的为

养猪场高兴。不过，6000 头生猪不
能算是洪灾中的“猪坚强”，它们被
拯救，是当做财产而非生命。救援
的西商集团最主要的业务就是生猪
屠宰，这个时候赶来紧急救援，于情
于理都顺理成章。

有人指责说，政府为什么不去
抢救这 6000 头猪？我要说，对不
起，洪水滔天之时，抢救财产只能是
第二位的。大型养猪场的财产是财
产，普通民众的家庭财产也是财

产。看着满栏的生猪浸泡在水中，
确实挺有视觉冲击力，但那些用血
汗钱建起来的房子，连同房子里的
一切被瞬间冲走，即便在新闻中不
具太强的冲击力，但又何尝不是“什
么都没了”？

养猪场还可以借用市场的力量
救援，但普通民众就真的只能等待
政府力量了。历次的洪灾中，很多
的人员伤亡都是因为舍不得财产。
洪水过后，很多人的生活不得不从

零开始，这确实是很大的不幸；但
是，相比连生命都没了的最大不幸，
至少还有努力向前的希望。

这个意义上，“洪水来了该不该
救6000头猪”只能是个伪问题。能
救当然最好，如果实在不能救，那就
只能先救人，企业挽救财产应该尽
量选择市场的方式，而不是行政的
救助。

最应关心的，还是滚滚洪水中
的普通人以及他们的命运。

洪水来了该不该救6000头猪
□舒圣翔

市 区 出 租 车
“试水”约车值得肯
定。不过，改变只
是第一步。接下
来，出租车在方便
乘客的同时，还要
在乘车环境和舒适
性等方面更进一
步，与网络约车保
持竞争。

“

@微言博议

“煤耗子”
7月4日凌晨3时

许，辽宁省本溪市溪
湖区彩北地区一个非
法盗采的小煤矿发生
火灾，造成 13 名矿工
被困井下。截至记者
发稿，救援仍在进行，
被困矿工生死不明。

新华社记者连日
来对事故追踪采访发
现，在这座表面上已

“彻底关闭”12年之久
的矿井，黑心矿主竟
然将入口藏于洗煤厂
的浴室更衣间后，采
出的原煤就地洗选，
不留痕迹。重重掩护
之下，长时间逃避监
管非法盗采。

新华社发


